2016

Los universitarios premiados por el gobierno del estado se han distinguido en la labor educativa y de investigación, en el deporte y promoción de valores.



# Reciben universitarios Medalla al Mérito Cívico

l gobierno del Estado reconoció a distinguidos universitarios con la Medalla al Mérito Cívico Presea estado de Nuevo León 2015, en ceremonia realizada en el Teatro de la Ciudad, la cual atestiguó el rector, Rogelio Garza Rivera. Los premiados vinculados a la Máxima Casa de Estudios fueron: en Labor Educativa; José Cárdenas Cavazos, egresado de la Facpya; en Investigación Médica; la Dra. Sandra Nora González Díaz, (foto arriba), jefa del Servicio de Alergias del Hospital Universitario y Directora de Enlace con Egresados de la UANL; en Labor Social y Legislativa; Eduardo Servando Guerra Sepúlveda, ex miembro de la Junta de Gobierno; en Deporte paralímpico, Mario Santana Ramos Hernández, egresado de la Facpya, que se distingue en lanzamiento de clava y disco; en Trabajo Social, María del Carmen Rigal Trinidad, egresada de la UANL e integrante del Patronato para la Comunidad Terapéutica; en Investigación Científica, Reyes S. Tamez Guerra, ex rector de la UANL e investigador de la Facultad de Ciencias Biológica; y en Educación y Valores, Álvaro José Suárez Garza, catedrático de la UANL.

15 de noviembre

### EXPONEN OBRA DE SASKIA

En el marco de su 36 aniversario, la Capilla Alfonsina Biblioteca Universitaria inauguró la exposición homenaje titulada: Patrimonio Plástico de la Capilla Alfonsina: Saskia Juárez. La artista guió el recorrido por las 15 obras de 1984 sobre el paisaje y la arquitectura tradicional del noreste colocadas en sus salas de estudio y áreas administrativas, acompañada por la rondalla "Nota de Amor" de la Preparatoria No. 15 Florida.

#### 7 de noviembre



### RINDE UANL HOMENAJE A ISRAEL CAVAZOS GARZA

l rector Rogelio Garza Rivera presidió la guardia de honor ante el cuerpo del historiador y cronista Israel Cavazos Garza, fallecido el 5 de noviembre a la edad de 93 años. Autoridades universitarias, profesores, historiadores, estudiantes, familiares y amistades montaron las siguientes guardias en el Aula Magna del Colegio Civil Centro Cultural Universitario. En el homenaje estuvieron presentes Lilia y Gabriel Cavazos Villanueva, hijos del cronista de Monterrey y Guadalupe. Don Israel fue asesor fundador del Consejo Consultivo de la UANL, colaborador del periódico Vida Universitaria, fundador y director del Centro de Estudios Históricos, profesor fundador del Colegio de Historia de la Facultad de Filosofía y Letras, encargado de la sección de Historia del Centro de Estudios Humanísticos. "Hablar del profesor Israel Cavazos Garza es hablar de la Universidad Autónoma de Nuevo León. Como nuestra institución, el maestro Cavazos se transformó a sí mismo para trascender a través de su obra. Su legado es herencia de todos los tiempos y siempre estará con nosotros. Lo recordaremos por sus libros y ensayos, porque en ellos encontramos la fortaleza de nuestra identidad y nuestra historia", expresó el rector.



### 15 de noviembre



# Cumple 40 años el Centro Universitario de Salud

l Rector Rogelio Garza Rivera presidió en el auditorio polivalente de la Facultad de Medicina la ceremonia por el cuadragésimo aniversario del Centro Universitario de Salud, nacido en 1975 como Programa de Salud Guadalupe. En el acto estuvo el iniciador del modelo docente-asistencial de la UANL dirigido a las comunidades más desprotegidas: el doctor Amador Flores Aréchiga, quien recibió un reconocimiento (foto) por la actual directora del

CUS, la doctora Rebeca Thelma Martínez Villarreal. En las seis clínicas y dos módulos odontológicos distribuidos en Guadalupe y Apodaca, se ofrecen anualmente servicios de salud de primer nivel: medicina fami-



liar, nutrición, odontología, trabajo social, psicología, laboratorio de análisis clínicos y citología; y segundo nivel ambulatorio: ginecología, pediatría y medicina interna con la participación de profesores y estudiantes de las facultades de Medicina, Enfermería, Odontología, Psicología, Salud Pública y Nutrición, así como Trabajo Social y Desarrollo Humano. En el evento se proyectó un video con fotografías y testimonios de los actores que han contribuido al origen, evolución y consolidación del modelo universitario; además se editó una publicación conmemorativa.

### 6-9 de noviembre

## GANAN EN MATEMÁTICAS

La UANL cosechó dos medallas de oro y dos de plata en la Olimpiada Mexicana de Matemáticas 2016, celebrada en Acapulco, Guerrero. Víctor Domínguez del tercer semestre del CIDEB y Maximiliano Sánchez de la Preparatoria No. 7 ganaron el oro; Iancarlo Espinosa e Isaías de la Fuente del quinto semestre de la Preparatoria No. 9, obtuvieron la plata. El maestro guía fue Héctor Flores Cantú y el equipo de formadores Viviana Rivera, Víctor de la Fuente, José Tapia y Ángel Domínguez.

### 9-11 de noviembre

# CELEBRAN TERCER CONGRESO DE INVESTIGADORAS DE IBEROAMÉRICA



nas 600 científicas se reunieron en el Tercer Congreso de Investigadoras de Iberoamérica, organizado por la Asociación Mundial de Investigadores, en cuya apertura se realizó la entrega de Reconocimientos "Entrega Académica y Liderazgo". En el congreso se expusieron temas sobre la dimensión de género, el empoderamiento y liderazgo de las mujeres en la investigación y los obstáculos para integrarse a la fuerza laboral. Además se dio a conocer un Sistema Internacional de Investigadores, donde se integrará a la academia, la sociedad y el sector privado. Con esto, señaló la presidenta del Congreso, Angélica Mendieta Ramírez, se busca 'humanizar la investigación' para hacer tangibles los nuevos descubrimientos. Al acto realizado en el Salón Nuevo León del Hotel Crowne Plaza Monterrey, asistieron la directora adjunta de Desarrollo Científico del Conacyt, Dra. Julia Tagüeña Parga; la secretaria general de la UANL, Carmen del Rosario de la Fuente García; y la directora de Investigación de la UANL, Dra. Patricia Zambrano Robledo.



### 25 de noviembre



## Auténticos es bicampeón de la Liga Mayor de la ONEFA

uténticos Tigres, al mando de Antonio Zamora como coach en jefe, ganó el bicampeonato de la Liga Mayor de la ONEFA al venir de atrás y vencer 20-16 a los Pumas de la UNAM en la octava final consecutiva entre ambos y lograr el séptimo campeonato en la máxima categoría de fútbol americano estudiantil. Pumas se fue arriba con escapada terrestre de Víctor Hernández para el 0-7 e intercepción de Gerardo Ramírez que regresó 80 yardas para el 0-13 al fallar el punto extra Alan Paoli. Antes de concluir la primera mitad Tigres regresó al partido con pase de Jesús Mata Charles al receptor Jesús Santana para el 7-13. Al término del segundo cuarto Pumas incrementó su ventaja 7-16 con gol de campo de Alan Paoli. Tigres descontó con gol de campo de Ricardo Aguilar para el 10-16. La jugada del partido llegó por conducto del esquinero de Tigres Alcides Benítez, quien robó el ovoide al mariscal de la UNAM, Daniel de Juamblez, para acarrearlo 20 yardas y con el extra de Aguilar ponerse arriba por vez primera 17-16. Otro gol de campo de Aguilar cerró el marcador 20-16 y la intercepción de Ricardo Sáenz impidió un posible regreso de Pumas. El estadio Gaspar Mass fue por primera vez sede de una final de Liga Mayor y contó con lo asistencia del gobernador Jaime Rodríguez Calderón y el rector Rogelio Garza Rivera.

### 17-20 de noviembre

### Alumnos de Música ganan IX Bienal Internacional de Piano

arien Femerling, Jorge Helir Hernández, René Marines Lechuga, alumnos de la Facultad de Música, obtuvieron primer lugar en la categoría 1, primer lugar en la categoría 2 y tercer lugar en la categoría 3, respectivamente, de la IX Bienal Internacional de Piano, celebrada en Mexicali, Baja California.

### 28 de noviembre



### DEBUTA ORQUESTA DE CÁMARA DE LA PREPA 3

a Orquesta de Cámara de la Preparatoria No. 3, primera de su tipo en el nivel medio superior de la UANL, hizo su debut en el vestíbulo del edificio de Madero y Félix U. Gómez, con un programa acorde a las fiestas decembrinas, bajo la conducción de los maestros Gerardo Contreras González y Ángel David Garza Treviño. Está conformado por 20 elementos: 15 estudiantes y cinco profesores y personal administrativo. Para la Directora de la Preparatoria 3, Linda Angélica Osorio Castillo, la presentación de la Orquesta de Cámara es la cristalización del proyecto artístico, en su primera etapa.



### 18 de noviembre

# PRESENTAN DOCUMENTAL SOBRE CASA UNIVERSITARIA DEL LIBRO

La Casa Universitaria del Libro de la UANL presentó el documental *Orígenes: la casa de Padre Mier y Vallarta* realizado por alumnos de la Facultad de Ciencias de la Comunicación de la UANL. Candy Flores, productora ejecutiva; y Carlos Ramírez, productor técnico del proyecto explicaron que mediante una investigación documentaron el diseño del inmueble, sus moradores y su nueva vocación cultural. Al final se dio un recorrido por la construcción.